



## CLASE POLÍTICA DESPIDE A IFIGENIA MARTÍNEZ, LÍDER HISTÓRICA DE LA IZQUIERDA

Figuras de la política mexicana de Morena, PAN y PRI despidieron con emotivos mensajes a través de X a la maestra y economista Ifigenia Martínez, luego de que se dio a conocer el fallecimiento de la líder histórica de la izquierda mexicana.

La presidenta Claudia Sheinbaum calificó a Martínez como una mujer consecuente y de convicciones, incluso recordó que el 2 de junio, cuando se dio el proceso electoral federal, ella votó por Ifigenia Martínez.

A través de su cuenta de X, la mandataria federal resaltó el hecho de que el 1 de octubre recibió la banda presidencial de manos de la entonces presidenta de la Cámara de Diputados y "hoy nos dejó", por eso envió a su familia su cariño y solidaridad.

### BRUGADA SE DESPIDE

Por su parte, la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, externó que hoy despiden con gran pesar a Ifigenia Martínez, una mujer que resistió y luchó con valentía contra el autoritarismo en 1968.

"Y que, 20 años después, se sumó a la insurgencia democrática, convirtiéndose en la primera senadora de izquierda de la Ciudad de México".

En su red social, agregó que su vida estuvo marcada por la firmeza y el compromi-

so con la justicia social, dejando una huella imborrable en la lucha por los derechos y la democracia en nuestro país.

"Descansa en paz querida Ifigenia, tu ejemplo seguirá inspirándonos".

También, el exdirigente de Morena y hoy secretario de Educación Pública, Mario Delgado, lamentó la triste partida de la líder histórica de la izquierda; una mujer ejemplo que dedicó su vida a la construcción de un México más justo y democrático.

"Luchadora social incansable que abrió puertas para muchas mujeres en la vida académica, política y social. La grandeza de su vida y trayectoria trascenderá en las generaciones del porvenir", señaló en su cuenta de X.

Envío sus más sinceras condolencias a su familia y seres queridos. "Descanse en paz".

### PRESIDENTES DE LAS CÁMARAS DE DIPUTADOS Y SENADORES EXPRESAN SU TRISTEZA

El presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, expresó su profunda tristeza por el sensible fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez y Hernández.

En la misma red social, el político de Zacatecas indicó que la noticia se la confirmó su familia. "Que descanse en paz tan extraordinaria mujer y sus seres queri-

dos encuentren pronta resignación". Otro personaje de Morena que dio cuenta de su sentir por la muerte de Ifigenia Martínez fue el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, quien expresó: "Larga vida a Ifigenia Martínez y Hernández. Mi solidaridad para familiares y amigos. Lamentabilísima pérdida".

### ¿QUIÉN FUE IFIGENIA MARTÍNEZ?

Ifigenia Martha Martínez y Hernández nació en el entonces Distrito Federal, hoy Ciudad de México, el 16 de junio de 1930; fue una política, economista, catedrática y diplomática mexicana, miembro de Morena.

Desde el 1 de septiembre y hasta el 5 de octubre de 2024 fue la presidenta de la Cámara de Diputados y, pese a lo delicado de su salud, entregó la banda presidencial a Claudia Sheinbaum, primera presidenta de México, el 1 de octubre de 2024. Estuvo en las altas esferas del PRI y la administración pública, en tiempos en los que esos espacios eran reservados para varones: el estereotipo del político priista machista de mediados de siglo XX.

También encabezó la Escuela Nacional de la Economía de la UNAM, actualmente Facultad de Economía, en una época convulsa por el Movimiento Estudiantil de 1968.

Decana de la izquierda mexicana, lo que le valió ser espiada durante décadas por la Dirección Federal de Seguridad, antigua agencia de inteligencia del Estado.

Una de las figuras políticas más relevantes en la historia reciente del país, primera mexicana en obtener una maestría de economía por la Universidad de Harvard, Ifigenia fue una de las que ayudó a romper la brecha que permitió que Claudia Sheinbaum sea la primera mujer en ocupar el máximo cargo en México. Descanse en paz.

Con información de la Agencia Mexicana de Información (AMEXI).



Foto: Cuartoscuro